

SAINT-CHAMOND SOCIÉTÉ

Centre social Lavieu : « C'est très agréable de se sentir utile »

« Avec les personnes âgées, c'est un peu comme une grande famille », assurent les ados du centre social Lavieu qui multiplient les actions en leur direction et attendent des propositions.

« C'est très agréable de se sentir utile. Le regard des gens sur nous a changé », sourit Hiba. Sans doute la plus grande satisfaction que les ados du centre social et culturel Lavieu retiendront de ces vacances.

L'an dernier, ils ont lancé l'opération « Je porte pour vous » le jeudi matin durant les congés scolaires. Le but : aider personnes âgées, handicapées ou jeunes mamans à porter leurs commissions. Mais « on était un peu découragés, jusqu'à mainte-



■ Hiba et Faber : « Tous ceux à qui on a proposé notre aide l'ont acceptée. » Photo Françoise SUTOUR

nant, les gens n'avaient pas confiance en nous. Ils nous rejetaient », soupire Amine. « Maintenant, reprend Hiba enthousiaste, ils savent qu'on ne veut que les aider. Cette fois, tous ceux à qui on a proposé notre aide l'ont acceptée. Certains habitent loin du marché. Leurs sacs sont très lourds et un peu gros. Ça doit être pénible. Ils doivent s'arrêter souvent quand ils sont seuls. »

Outre le bonheur d'être utiles, les ados apprécient ces moments partagés

Outre le bonheur d'être utiles, les ados apprécient ces moments partagés. « On les accompagne jusque chez eux et on parle beaucoup. Ils nous apprennent plein de choses », assure Hiba qui ne cache pas son admiration pour ces personnes âgées qui « n'ont pas de voiture et ont eu une vie difficile ». Mais ils constatent aussi que si les mamies et les jeunes mamans acceptent volontiers leur aide, les papys, eux, sont trop fiers pour cela. « Pourtant certains sont bien fatigués. Ça se voit. »

« Avec les personnes âgées, c'est un peu comme une grande famille », assure Fa-



■ Pour les plus jeunes, il s'agissait de découvrir les diverses cultures à travers les arts. La cuisine y participe. Photo Françoise SUTOUR

ber qui a participé au camp intergénérationnel. « Tu sens que tu es avec les gens. Ils nous ont appris à jouer à la belote, à la coinche, à plier les serviettes de mille façons. C'est comme si on était leurs petits-enfants », dit-il encore ému par les larmes d'une mamie à qui ils ont fêté l'anniversaire. Et ils apprécient les visites car « ils nous racontent comment c'était quand ils étaient ados. On a l'impression que c'était un autre monde. »

Mercredi après-midi, ils reprendront les ateliers informatiques. « On leur apprendra à se servir d'une tablette,

d'un ordinateur ou de leur téléphone portable. Mais il faudrait aussi qu'ils nous disent ce qu'ils souhaitent. »

REPÈRES

En chiffres

Durant ces vacances, le centre a accueilli :
- 49 petits de 3 à 5 ans.
- 26 enfants de 6 à 8 ans.
- 22 enfants de 9 à 11 ans qui ont construit un bac à poubelles dans le cadre de

leur travail sur le tri sélectif.
- 30 ados.

ADRESSE Centre social et culturel Lavieu, 1, place Baudelaire. Tél. 04.77.31.75.44.